
证券代码：688159                                   证券简称：有方科技  

深圳市有方科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-现场参观 003                         日期：2024 年 5 月 15 日                                                         

投资者关系活动

类别 

 

特定对象调研      □券商策略会        □媒体采访 

业绩说明会        □新闻发布会        □路演活动 

 现场参观          □电话会议          □其他  

参与单位名称及

人员姓名 

主持人：董事会秘书黄雷 

参会人：深圳康瑞资本，上海赤钥投资，龙腾投资，恒泽投资，

明曜投资，利佰嘉投资，海通投资等机构代表共 10名。 

时间 2024年 5月 15日 

地点 深圳市龙华区民治街道北站社区汇德大厦 1 号楼 43 层电力会

议室 

上市公司接待人

员姓名 

1、 有方科技 副董事长、副总经理：魏琼 

2、 有方科技 董事会秘书：黄雷 

3、 有方科技 投资总监：李子瑞 

4、 有方科技 证券事务代表：郑妍 

投资者关系活动

主要内容介绍 

会议沟通交流过程中，公司人员严格按照有关制度规定，没有

出现未公开重大信息泄露等情况。会议沟通交流详见附件的

《会议纪要》。 

附件清单（如有） 会议纪要 

 

  



附件 

会议纪要 

 

一、 公司基本情况介绍 

公司董秘黄雷组织投资者参观公司展厅，并对公司基本情况、公司产品及业

务拓展情况和 2023 年年度经营情况、2024 年一季度业绩情况做简要介绍，有方

科技多年来致力于为物联网提供稳定、可靠、安全的接入通信产品和服务。2016

年起公司制定了“云-管-端”的发展战略，现有无线通信模块、终端和云产品三

大业务，为客户提供物联网大数据解决方案。2023 年，公司营业收入约 9.4 亿

元，同比增长约 11%，受限于外部大环境和全球物联网支出有所收缩，公司物联

网无线通信业务的营业收入与 2022 年基本持平，但云产品的收入带动了公司营

业收入的增长。2024 年第一季度，公司物联网无线通信业务营业收入实现增长，

行业需求也在复苏，但第一季度的收入和利润增量的主要来源是云产品。公司近

年来一直以云管端战略进行布局，重视发展云平台和云基础设施，这是因为这块

业务与公司已有的客户群体是重合的，公司未来也将会继续按照云管端的架构来

发展和布局，努力提升云产品和物联网终端的营收占比，通过这种方式提升公司

的综合毛利率和盈利能力。 

 

二、 投资者问答概要 

1、公司 2024年第一季度营收大幅增长，主要是云产品的推动，公司和其他物联

网公司有什么不同，为什么可以快速切入云存储、云计算市场？做这类业务的核

心竞争力是什么？ 

答：投资者可能感觉业绩是突然的爆发式增长的，但其实公司已经做了多年的准

备。公司是最早预见物联网无线通信模组业务的发展瓶颈的，这也是 2016 年提

出云管端架构的原因。2009 年，公司是国内最早做物联网无线通信模块而且盈

利的一批企业，2015 年物联网开始在各行各业大规模应用，但是竞争也越来越

激烈，物联网无线通信模块所处的行业位置决定了利润会被上下游压缩，而且研

发投入会居高不下，因此公司提出了“云管端”的战略定位。我们的“端”从模

组向下游延伸，在部分应用行业里找到机会，以前在中国铁塔项目和欧美车联网



项目都取得了不错的突破，现在也在城市物联感知领域发展。“管”的最初定位

为用于管道检测云平台的软件和用于物联网协议管理的软件，目的在于赋能我们

模块的客户，随后我们聚焦政企客户，以各地方数据局作为目标客户，云平台软

件可以满足客户一网统管、数据共享的需求，这也为我们战略转型和业绩增长奠

定了基础。现在公司的战略越来越清晰，希望通过云管端的布局，带动模块和终

端业务的发展，并以个别城市作为示范样板后向全国复制推广。“云”业务的拓

展，公司也从云平台到云基础设施，发展数据存储方向，这个方向主要是考虑了

供应链成熟度即信创环境，我们看到了潜在的市场需求，因此在 2022 年就开始

布局存储领域。综上，业绩的变化是前期持续积累的结果。 

2、从云平台软件来看，市场上有很多做类似软件的公司，功能上也可以满足政

企客户的需求，那我们公司的软件差异化在哪里？毛利如何？ 

答：公司同时拥有硬件基因和云平台软件基因，这与其他软件企业有本质区别。

公司不做大集成项目，主要提供软硬件产品；此外，许多物联网软件企业主要做

应用层面的软件（即与业务流程相关的业务型软件），公司的软件不属于业务型，

对接的是物联网设备而非个人，负责采集和清洗数据后供客户使用，不负责应用。

云平台软件的利润相较于传统的模块业务的利润更高，而且还能带动传统业务的

增长。 

3、关于公司云业务方面，我们了解到公司有牵头参与信创存储相关标准制定。

想问问在存算领域，公司是怎样形成核心竞争力的，如何去和该行业巨头去竞争？ 

答：我们通过人才引进和团队整合的方式快速建立了存储的研发、产品和市场团

队，相较于收购公司来讲降低了很多成本，也缩短了研发时间，抢占了市场先机。

公司第二个竞争优势是公司的资源整合能力强，第三个竞争优势是存储业务能与

公司的现有业务产生协同效应，包括客户群体相同而且研发也互通。未来，随着

智算的发展，市场对分布式高性能存储的需求将迎来快速增长，因为存力和算力

需要搭配，公司也将持续获得云业务收入。 

4、公司的分布式高性能存储与国内巨头企业的产品代差有多大？ 

答：从技术角度讲，代差并不大，但行业对数据存储的安全性要求高，导致行业

准入门槛高。公司是上市公司，注重产品质量，并且拥有政企客户资源基础，公



司紧抓市场拓展的两个突破点，一个是信创成熟度的突破点，一个是人工智能发

展对智算需求提升的突破点。 

5、公司在海外的发展战略如何布局？ 

答：公司在海外主要布局电力和车联网整机业务，例如智能电网业务我们已经在

马来西亚等东南亚国家陆续铺开，当然这些业务的建设周期都很长，但会是个长

期的业务。 

6、公司 2024年云业务会否会超过传统业务？未来几年存储业务的增速有多大？ 

答：云业务包括了云基础设施，云业务收入会超过传统物联网无线通信业务。未

来存储业务增速目前无法预估，这是由政策因素、市场需求等多重因素决定的，

但市场需求的规模很大，我们只要占据一部分市场份额就能形成比较大的收入。 

 


